# DISTRICT DE DELÉMONT

CINÉMA

# «Love of Fate», le dernier coup de poing de Pierre-Alain Meier

À l'orée de ses septante ans, dont plus de la moitié consacrée au cinéma, le producteur et réalisateur d'Undervelier Pierre-Alain Meier présente son dernier documentaire, «Love of Fate», dans les salles romandes et jurassiennes dès vendredi. Une claque comme on en prend rarement au cinéma.

rente-cinq ans de cinéma du réel, «une quarantaine de films produits avec amour et opiniâtreté à travers le monde», de la Suisse à l'Afrique, de l'Asie à l'Amérique du Sud. Alors forcément, quand Pierre-Alain Meier décide de prendre sa retraite, c'est une saga en plusieurs volets qui se doit d'être projetée sur les écrans.

Le dernier, en septembre, était en présence du réalisateur Markus Imhoof, avec lequel il est ami depuis vingtcinq ans et Les Raisons du cœur. Pierre-Alain Meier a produit en 2012 le multiprimé More than Honey, documentaire sur les abeilles qui a fait le buzz



Le producteur Pierre-Alain Meier (à droite) a d'abord présenté Love of Fate aux exploitants de cinéma jurassiens. Car ce film choc nécessite quelques avertissements.

dans tous les festivals, jusqu'aux Oscars.

En 2018, Imhoof signe Eldorado, toujours avec son complice Meier. Ce documentaire poignant dévoile le destin, souvent funeste, des réfugiés jetés dans l'amère Méditerranée. Mais le réalisateur zurichois se penche aussi sur le parcours des migrants officiels, qui ont toutes les autorisations légales pour trouver une nouvelle vie en Europe.

Chassées par la guerre, la faim et la misère, deux familles syriennes sont ainsi suivies de leur sordide campement de fortune au Liban jusqu'à l'aéroport de Beyrouth. Destination: l'Allemagne, où ils rêvent d'une existence normale. «Làbas, tu reçois un chat ou un chien», discutent-ils entre eux, encore pleins d'illusions sur ce nouveau monde. Malgré la promesse d'une vie meilleure, on lit sur leurs visages que devoir quitter sa terre natale, laisser ses proches derrière soi, est toujours un déchirement.

### Le coup du sort en boîte

Oui mais voilà, ca ne se passe pas comme prévu. Un événement tragique remet tout en question. Pour cela, Imhoof n'a pu intégrer ce tournage à Eldorado. Mais Pierre-Alain Meier a repris et monté ces images d'une exceptionnelle densité émotionnelle.

ébranlera les autres. C'est pourquoi le cinéaste du réel Oui mais

Love of Fate capte un mo-

ment rare de cinéma, qui heurtera les âmes sensibles et

voilà, ca ne se passe pas comme prévu. Un événement tragique remet tout en question.

tient à être présent en préambule. On ne divulgâchera rien, mais ce «film miracle» montre à quel point le sort peut être cruel. Difficile de l'aimer ce destin, malgré le titre, «l'amour du destin» en fran-**THOMAS LE MEUR** 

#### Love of Fate

Avant-premières à Delémont: vendredi à 20 h au Lido, samedi à 18 h à Cinemont, dimanche à 17 h à La Grange, en présence de Pierre-Alain Meier, du distributeur Thierry Spicher et du protagoniste Mohammed Youssef. love-of-fate.ch

.....

### **EN BREF**

## Toute retournée sur l'autoroute



**BASSECOURT** Une automobiliste qui roulait hier vers midi sur l'autoroute de Delémont en direction de Glovelier a perdu la maîtrise de son véhicule qui a heurté le talus bordant la chaussée un peu avant la sortie de Bassecourt, avant d'effectuer un demi-tonneau et de s'immobiliser au bord de la route. Aucun blessé n'est à déplorer et le Centre de renfort est intervenu pour neutraliser une fuite d'hydrocarbure. TB

### Hôpital du Jura surchargé d'appels

**DELÉMONT** L'Hôpital du Jura rappelle qu'il est inutile de l'appeler lorsque la hotline cantonale est inaccessible. En effet, l'établissement hospitalier ne dispose pas d'informations concernant, par exemple, les résultats des tests. Il demande donc d'éviter de surcharger ses lignes, réservées aux appels qui le concernent vraiment. TB

## DISTRICT DE PORRENTRUY

**COURTEDOUX** 

# La construction du complexe de commandant touristique a commencé

Les travaux d'un complexe de huit maisons de vacances à Courtedoux ont débuté hier. Un permis de construire avait été déposé publiquement il y a bientôt deux ans.

mplanté dans le quartier de la Combatte à Courtedoux, le projet de complexe touristique KZA Jura Swiss de la société Enzo Créations est devenu concret hier lorsque les travaux de construction ont commencé. Le directeur de la société et porteur du projet, Vincenzo Esposito, espère que celui-ci sera terminé d'ici la fin de l'année. Il affirme également ne pas savoir encore quand le site, qui sera géré par sa fille, Kenza Esposito, pourra accueillir ses premiers visi-

#### Plus d'une cinquantaine de personnes à la fois

Le complexe sera installé sur une parcelle de 4000 m². Huit maisons de vacances, appelés lodges, chacune comportant un à deux appartements, ainsi que six chambres d'hôtel dans le bâtiment principal pourront accueillir un maxi-



Une image 3D de la réception du complexe touristique en construction à Courtedoux.

mum de 64 visiteurs. Le site abritera également une piscine avec jacuzzi ainsi qu'une aire de jeux pour enfants.

Les habitants de Courtedoux pourront également profiter du complexe puisqu'un dépôt de pain y sera aménagé. Les clients de l'hôtel, mais aussi les locaux pourront donc bénéficier de ce service, sachant qu'il n'y a plus de boulangerie au sein de la commune. Le pain ne sera pas fait sur place, mais livré par une entreprise ajoulote spécialisée dans le domaine.

D'après Vincenzo Esposito entre quatre et cinq emplois,

répartis entre le secteur de la vente et de l'hôtellerie, devraient être créés dans le cadre du complexe.

## **Profiter aux entreprises**

Celui-ci sera desservi par les cars postaux et devrait attirer une clientèle touristique et familiale, mais aussi professionnelle. «On a de la chance qu'il y ait un arrêt de bus à proximité de l'hôtel, ceci facilitera la venue de voyageurs arrivés en train à la gare de Porrentruy. Il y aura également un parking à disposition, explique Vincenzo Esposito. On espère bien sûr attirer des touristes, mais aussi des collaborateurs étrangers des entreprises ajoulotes. Nous avons dans la région plusieurs grosses boîtes qui accueillent parfois des gens de l'extérieur. Ce complexe pourrait donc leur rendre service.»

Lui-même résident du quartier et propriétaire du terrain où sera construit le complexe touristique, Vincenzo Esposito a reçu par le passé une offre pour qu'une usine s'installe sur la parcelle, chose qu'il a refusée.

Lors de séances d'information publiques du projet, il avait déclaré qu'il ne souhaitait pas louer les lodges à des gens bruyants faisant la fête jusqu'à tard dans la nuit.

### **Soutiens financiers**

D'un point de vue cantonal, étant donné que le projet permet de diversifier l'offre touristique de la région et que des collaborations avec des prestataires d'ores et déjà existants sont envisageables, le projet a pu bénéficier d'un soutien au titre de la Promotion économique ainsi que de l'expertise et d'un cofinancement de la part de la Société suisse de crédit hôtelier, indique la Promotion économique du canton du CLÉMENT SCHOTT

# Changement

**SIS VENDLINE** En poste ne.» Membre du SIS Vendline depuis trois ans, le commandant du Service d'incendie et de secours (SIS) de la Vendline, Gaëtan Schnepp, cède sa place pour des raisons professionnelles. Depuis le début de l'année, c'est Valentin Rebetez, de Bonfol, qui a repris cet-

### Des jeunes font leur entrée à l'état-major

te fonction.

Âgé de 31 ans, ce dernier est marié et père de deux enfants. «Il a été baigné dans le monde des pompiers dès son plus jeune âge, indique le SIS dans un communiqué, car son père était avant lui déjà officier au corps des sapeurs-pompiers de Bonfol, puis au SIS Vendlidepuis 2012, il a suivi divers cours cantonaux, tels que celui de chef de groupe en 2018, de chef d'intervention en 2019 et de défense hydrocarbure en 2021. Le SIS indique par ailleurs que Valentin Rebetez «a montré ses qualités de chef lors de plusieurs interventions telles que les inondations de l'été dernier ou lors de quelques alarmes hydrocarbures».

Plusieurs jeunes officiers ont rejoint l'état-major du SIS Vendline, dont le vice-commandement est repris par David Buxases. De son côté, Gaëtan Schnepp reste membre du SIS Vendline.

LQJ/JM



Valentin Rebetez, de Bonfol (à gauche), remplace Gaëtan Schnepp à la tête du SIS Vendline.